
Antragstellerin:

Mag. §imone Schneeweiß, Mitsliedsnumm€r 31664
Eichendorffst raße L2/ 8,4020 Linz

Antrps an die ordentliche MitEliedqrversammlqnq der Alche ltoah aln 2r,U.2o?0
?ueeordnet, dpm-Taeesordnungs[gElü 2 {Jahrgqbericht 404I

Abstimmu ngsfähiger Antra g:

Die Miteliederuersammlunr möse abstimmen:

"§oll 
späitestens im FräHahr 2022 ein Zukunftstefue stf,Ufindeo" um die Arebe trtnü'ln

einem tranüparenten Prozess auf die anstehenden inhaltllchen, finanziellen und
organisatorischen Herausforderungen der Zuku nft ausurlchten?"

Ja/ nein

Begründung:

t. üie Arche Noah hat sich in den zwanzig Jahren ihres Bestehens, imbesondere aber in den letzten
10 Jahren stark verändert:
o lnsbesondere seit der §aatgutkampagne ist die Mitgliederzahl stark gewachsen, und damit

hat sich dle Mitgliederstruktur deutlich verändert.
o Der Umsatz ist insbesondere durch die Jungpflanzenmärkte stark gewachsen, und das hat

die Aufnahme von vielen neuen Arbeitsfeldern begünstigt
r Die organisatorischen Strukturen und interne Prozesse können diesen Anforderungen schon

la*ge nkht mehr standhalte+.
o Die Deckung des steigenden Finanzbedarfes durch die Entwicklung neuer Einnahmequellen

wie kommenielle Pflanzenmärkte, Kooperationen mit Unternehmen wird von vielen
Mitgliedern als unvereinbar mit den Werten des Vereins erlebt wurden.

r Tiefgreifende Veränderungen in der äußeren Umwelt, wie Klimakrise, Neue Gentechnik und
Aushöhlung der §aatgutsouveränität stellen neue Anforderungen an die faehliehe Arbeit und
an die Rolle der Arche für die Gesellschaft.

Jahrelang ist verabsäumt worden, diese Veränderungen zu reflektieren und zu klären, und daraus
ein Bild für die Arche der Zukunft zu entwickeln,

2. Der interimistisehe Vorstand von September bis Dezember 2018 hatte alle Hände voll zu tun, den
Verein zu stabilisieren. 2019 Jedoch war der Leitbildprozess ein wesentliches, wenn nicht sogar
das wesentlichste Vorhaben des damaligen Vorstandes.
Mit beratenden Arbeitsgruppen und einem breiten Zukunftsforum sollten Mitglieder, begleitet
von kli.tarbeiterlnsen und Vorstand geraeinsam di€ Arch€ !,loah der Zukr.xrft entwickeln-

3. Dieses Zukunfuforum wurde 2 tll Taee vor dem Stattfinden von der Geschäftsführung abgesagt.
Dem Vorständ gegenüber wurde dies begrtindet mit einer drohenden lnsolvenz des Vereines. Da
es auch im Vorstand keine Bereitschaft mehr gab, am Zukunftsforum festzuhalten, um es erst
recht als konsensuale Grundlage fär ein §anierungsprograrnm zu nutren, bin ich im Hsrbst 2019
als Obfrau zurückgetreten und aus dem Vorstand ausgetreten.
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5.

Antragstellerin:

Mag. Slmone §chneewei ß, Mitglledsnurnmer 31654
Eichendorffst alile Lll 8, 4020 Linz

Die Ahsage des Zukunftsforums.wurde auch bei der Mitgliedsversammlung im Dezember 2019
von aahlreichen Mitgliedern heftig kritisiert und eine Abhaltung gefordert, Seitens des neuen
Vorstandes wurde die Verschlebung des Zukunftsforums auf das Jahr 2020 angekündigt. Seit
damals reißt die Kommunikation an die Mitglieder iiber dieses Thema ab.

Die Konsequenzen diaser Verschleppung sind jetzt schon sichtbar: Fehlende Klarheit über
Entwicklungsrichtung der AN, interne Uneinigkeit, öffentliche Kritik von Misliedem, Austritte
gerade von langjährigen Mitgliedern und Erhalterlnnen, die sich nicht mehr mit,,dieser" Arche
Noah identifizieren können.

Ein Forum für diese dringend nötige Ausainandersetrung rnit der Vergangenheit und der Zukunft
des Vereins ist daher wichtiger denn je, und zwar genau zu den bereits im Frozess identifizierten
Themenstellungen - denn bei allen ist großer Diskussionsbedarf:
c Für welche Form der Landbewirtschaftung steht die Arche Noah?
. üher wel.che §trategienwcdlen wi.r Kul.turpflanzenvietfalt erhalten?
r Wie und än wen wird Saasut der Arche Noah weitergegeben?
. Wer entscheidet das alles?
r Welche Verantwortung hat die Arche Noah für eine Gesellschaft, die bedroht ist von

Klimakrise, neuer Gentechnik und Verlust der Ernährungs-§ouveränität?
r Wie sollen die §trukturen und Prozesse in der AN organlsiert sein, damit ein

Machtmissbrauch nicht mehr passieren kann?
r Worüber würde es sich noch lohnen, nachzudenken?

Ein Thema aus dem gesamten Prozess herauszulösen, wärde das Ziel der übung, nämlich ein
neues teithitd für dte arshe D{+ah n ', entwiekekL konterkarieren- Die Quenrerhiadungien wärden
einfach fehlen.

Eine konstruktlve Gruppendynamik kann jedoch nur mit persönlichem Austausch gelingen, und
dies ist zur Zeiten des Lockdowns realistischerweise nicht möglich. Ein Termin im Frühjahr 2022
scheint jedoch sehr wohl machbar; die Vorbereltungen dafür sind jedenfalfs schon 2021 zu
treffen, so dass spätestens bei der Mitgliederversammlung 2021 der Termin bekanntgegeben
werden kann. Wenn sich die Corona-Situation früher efltspannen sollte und ein früherer Termin
möglich ist, wäre angeslchts der Dringlichkelt der §ituation dieser zu bevorzugen"

7.

§.§pl^resr) d&
Mag. Simone §chneeweiß

x2.11"-2020

Sollte dieser Antrag nach Meinung des Vorstands einem anderen Tagesordnungspunkt zuzuordnen
seln, ersucfte [ch, rnfrdas umgehend.mitzuteffen, damit ich den Antrag koreK zugaordnet noch
einmalstellen kann.
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